
食品专业实践总结(优质5篇)
总结不仅仅是总结成绩，更重要的是为了研究经验，发现做
好工作的规律，也可以找出工作失误的教训。这些经验教训
是非常宝贵的，对工作有很好的借鉴与指导作用，在今后工
作中可以改进提高，趋利避害，避免失误。总结书写有哪些
要求呢？我们怎样才能写好一篇总结呢？下面是小编带来的
优秀总结范文，希望大家能够喜欢!

食品专业实践总结篇一

湛江市华威饼干厂

湛江市霞山区人民大道南１１２号

华威饼业有限公司是中国粤西地区最大的饼干食品生产企业，
国家大型及二级企业、全国轻工系统质量管理、科技进步先
进企业、广东省食品卫生进单位。1996年被国务院发展研究
中心授予三项“中华之最”荣誉称号：“全国最大的威化饼
生产企业”、“全国首家开发威化饼系列产品的企
业”、“全国同行业唯一荣获国家金质奖的产品——‘威
字’牌威化饼”。“威字”牌商标被评为“广东省著名商
标”，“威字”牌系列饼干被评为“广东省名牌产品”。

其产品继承传统工艺调制，并结合五十多年威化饼传统特色
工艺，经手工制作而成，层次明显、口感酥脆、滋味香美、
营养丰富含有多种维生素、蛋白质。老少皆宜，深得消费者
喜爱，是广大消费者探亲访友互赠的湛江特色食品。

上原料—进烤箱—出烤箱—夹层馅料加工—产品分割—产品
包装—产品储存—产品分销

操作要点：



先将糯米洗净、浸泡、晾干、椿粉，与充分溶解的碳酸氢钠、
碳酸氢铵等混合液，按一定比例制为粉团，投模夹内，焙烤
成饼片。另将凝固的食用油脂连续搅拌，至腻滑为上好，加
白糖粉拌匀，涂饼片上，进行粘全，最后锯成各种规格的小
块，才成为成品。威化饼色泽鲜艳，层次明显，滋味纯香甜
美，口感膨松嫩滑，保存期长，含有多种维生素、蛋白质、
脂肪，营养丰富，热量较高。

此次的华威饼干厂实习我们体会最深的是食品制作工艺上的
灭菌技术要求在不同种类食品生的要求是不一样的，并不是
所有的食品制作上都要过于严格控制细菌的数量，在华威饼
干厂我们看到的是一种粗放式的生产管理模式，由于饼干本
身的质地较为干燥、缺乏细菌生长的需要的营养物质，所以
即便厂房的环境较为粗放，但是这样的生产并不会对食品的
质量有很大的影响，这样的食品种类决定了食品生产上的成
本价格较为低，利于企业的盈利还有市场的开拓。还有就是
即便是这样粗放的制作工艺，但是对于必要的防控环节，厂
房还是抓得很严的，例如，我们进入参观必须戴上帽子，避
免毛发等杂物的污染，在参观及后期的查资料了解得知，华
威饼干厂在湛江市市一个老品牌的企业，有很好的群众基础，
一直作为湛江的特色食品畅销省内外，这样的企业会有很多
无形的资产，一个企业的生存离不开其企业所沉淀下来的文
化以及产品的独特性。还有就是要结合当地的人文，成分靠
近群众，打响自己的品牌，毕竟顾客的口述才是对企业的最
好宣传。通过这次的实习，我深深地体会到企业文化对于企
业的存在于发展的重要性！

食品专业实践总结篇二

湛江市中粮可口可乐饮料股份有限公司

广东省湛江市开发区乐金路８号

湛江中粮可口可乐饮料有限公司，是由中粮可口可乐饮料有



限公司（简称中可）属下的六大装瓶厂之一，投资总额
为6600万元人民币。20xx年可口可乐与中粮集团有限公司（简
称中粮集团）合作成立了中粮可口可乐饮料有限公司。中粮
集团于1952年在北京成立，是中国最大的粮油食品进出口公
司和实力雄厚的食品生产商，享誉国际粮油食品市场，在与
大众生活息息相关的农产品贸易、生物质能源开发、食品生
产加工、地产、物业、酒店经营以及金融服务等领域成绩卓
著。1994年以来，一直名列全球企业500强，是可口可乐在中
国大陆地区的最大合作伙伴。可口可乐同为全球500强企业之
一，为世界第一大品牌。湛江中粮可口可乐坐落于湛江市经
济技术开发区，占地3.5万平方米，现有员工300人。公司
于20xx年1月30日正式投产，同年12月16日开业庆典。目前公
司有一条玻璃瓶与塑胶瓶混合生产线和一条易拉罐生产线，
生产可口可乐的原材料如糖、水、二氧化碳、包装材料等均
来自于本地或国内，年生产能力达8万吨。

主要产品包括：可口可乐、零度可乐、雪碧、芬达、健怡可
乐、醒目、美汁源果粒橙、美汁源热带果粒、酷儿、水森活
（纯净水）、及原叶茶系列，主要销售区域遍布湛江、茂名。

在生产和管理中，公司对生产工艺、品质控制、市场营销和
售后服务等全过程运行全球可口可乐推行的tccms全面质量管
理系统。

操作要点：

水

由于水在我们生活的所有饮料中是不可或缺的组成部分，其
实量是至关重要的。由于世界各地功用的不同，每个工厂在
使用前，都要对水质进行进一步的处理，这意味着在把水加
入到可口可乐的饮料中去之前，要进行严格的过滤和消毒，
然后可口可乐装瓶厂还会继续对水进行抽检，以确保达到可
口可乐公司的标准。



洁净与冲洗

为了确保质量，每个瓶子在装瓶前都要经过严格的洁净，消
毒，和冲洗过程，。这听起来很简单，单个装瓶厂的实际操
作是非常严谨的。

检验

可口可乐产品的之间过程非常严谨，需多次进行。对于可多
次使用的玻璃瓶，从其一进厂就需要进行检验。再清洗后和
装瓶后还进行多次检验。检验员要注意瓶子的外观有无破损，
验明灌装量相等关键控制点，高温杀菌必然是其中之一。控
制方法，主要控制杀菌温度，杀菌时间，步移速度，进口和
出口的温度。

可口可乐是我们都很熟悉的饮料品牌，但我们对其生产企业
的认识却很少。通过参观生产线、展厅，我们队各种不同包
装的可口可乐生产流程以及该公司的企业文化有了进一步的
认识，全自动化的生产线让我很佩服。除此之外，我们还了
解了该公司的发展史，从一个不为人知的止咳配方演变到现
在的可口饮料，为老板独到的眼光喝彩。除了企业力量庞大
外，该公司在环保事业上的贡献，例如节能路灯、聚光灯、
厂区污水处理等都值得一提。一个企业既要实现经济效益又
能做好社会公益活动就需要我们的研发，而现在我们能做的
则是积累知识。

其实从四条生产线可以看到很多设备已经采用自动化控制已
经减少了许多人力劳动，现在更多的是要改进设备，看来以
后在这个方面的学习还要下点功夫。后来来到展厅，看到可
口可乐的展品，许多都十分特别。弧形瓶的设计让我觉得许
多时候很多想法是来自自己的生活，平常在现实生活中认真
的观察生活，发现周边独特的事物。

作为一个国际知名的大企业，需要的不仅仅是雄厚的资金先



进的生产设备，企业的文化和社会责任心也是其走向成功的
重要一环。可口可乐公司发展至今，其财力和技术已不再是
其与其他同规模的饮料公司竞争的主要优势，而企业内部的
文化和其回馈社会的责任心才是它立足额继续壮大的根本。

食品专业实践总结篇三

食品行业是一个历史悠久、充满活力的行业，一直在不断地
创新和发展。近期，我参加了一场食品专业前沿报告，得到
了不少新的信息和知识。这些信息和知识对我的专业发展和
职业规划有很大帮助，我在这里想分享我的体会和看法。

第二段：新技术的重要性

报告涉及了很多新技术，如人工智能、大数据、生物技术等。
这些新技术引领着行业未来的发展，使得食品行业在制造、
管理、销售等各个方面都更加高效、精确和可靠。作为食品
专业人员，我们需要不断更新自己的知识和技能，才能在同
行业中更加具有竞争力。

第三段：品牌价值的重要性

报告还提到了品牌价值的重要性。品牌价值是一种无形资产，
却是企业成功的关键之一。市场上的消费者越来越注重品牌
的口碑和形象，如果品牌的形象和品质不好，消费者就不会
去购买它的产品。因此，食品企业需要重视自身品牌建设，
提高品质和口碑，才能在市场上立足。

第四段：生态环保的意义

报告指出了生态环保的意义。食品企业应该注重生态环保，
通过引入循环利用的技术和材料，减少浪费和污染。这样能
对自然资源进行有效保护，提高企业社会形象和美誉度，获
得消费者的支持和认可。



第五段：结论

以上是我在食品专业前沿报告中得到的体会和看法。我深刻
了解到了食品行业的发展现状和趋势，也认识到了自身在行
业中发展的不足之处。作为一个食品专业人员，我们应该不
断自我更新和学习，才能跟上时代步伐，为行业的发展做出
贡献。同时我们也应该注重品牌价值和生态环保，让我们的
企业更具社会责任感和环保意识。只有这样，我们的食品行
业才能更好的发展和壮大。

食品专业实践总结篇四

食品专业是当今社会中备受重视的领域，不断涌现出许多新
的技术和理论。为了跟上时代的步伐，不断更新自己的视野
和知识，我参加了一场关于食品专业前沿的报告会，并在此
分享我的体会和感受。

第二段：食品专业前沿报告的内容概述

在这次报告会中，有很多关于食品加工、营养保健、食品安
全、生物技术等领域的前沿技术和应用案例进行了介绍。报
告者们详细地解释了这些新技术和理论对食品行业和人类健
康的重要意义，让我们深刻地认识到食品的价值和重要性。

第三段：对于新技术和理论的感悟

新技术和理论的推广和应用是我们时代的要求和愿望。我们
需要不断地跟随前沿科技的发展，不断学习新的理论知识，
来适应食品行业的不断发展和变化。同时，我们也要深刻理
解这些新技术和理论对生态和经济的影响，帮助我们更好地
保护环境和促进人类社会的发展。

第四段：对于食品行业未来的思考



在我看来，未来食品行业将面临更多的挑战和机遇。如何在
保证食品安全、增加营养价值、减少生产成本的前提下，创
新出更多的食品产品，提高食品行业整体的竞争力，是我们
食品专业人士需要思考的问题。我们需要学习和了解更多的
先进经验和理念，同时积极跟进和应用相关的技术和理论，
来推动食品行业的发展。

第五段：结语

通过这次报告会，我深刻意识到食品行业的重要性和未来的
挑战。我们食品专业人士需要不断学习和积累知识，保持对
新技术和理论的敏感度，同时不忘初心，牢记食品安全和人
民健康的责任。相信在所有人的努力下，食品行业会迎来更
加美好的发展和前景。

食品专业实践总结篇五

食品专业前沿报告是学生们了解食品行业最新发展的一个重
要途径。最近我参加了一场关于食品行业前沿报告的讲座，
使我深刻地意识到了食品专业在行业发展的重要性。

第二段：了解行业最新趋势

在报告中，我了解了许多新技术、新产品和消费趋势。其中，
食品安全问题是讨论的一个热点话题。现在越来越多的人关
注自身健康与环境保护，对于有害添加剂和化学试剂的担忧
也在增加。因此，生产商越来越趋向于使用天然食材、有机
食品和无添加剂的食品。

第三段：探索发展机遇

随着互联网的普及，食品行业也在发生变化。直播、网店和
电商等平台成为了食品品牌宣传和销售的重要渠道。另外，
越来越多的人愿意尝试外国食品，为国内企业发展出口提供



了更多的机会。同时，一些新的技术，如人工智能、生物技
术等也开始应用于食品研发和生产领域。

第四段：挑战与应对

尽管食品行业发展机遇巨大，但也不可避免的面临着一些挑
战。例如，竞争变得越来越激烈，人工成本不断攀升，政策
和法规也在不断增加。在这个情况下，企业们需要用更好的
运营、科技和创新来应对挑战，更加注重对质量、品牌和服
务的提升。

第五段：个人心得

这次参与食品专业前沿报告，使我对食品行业从传统向现代
转化的迅猛进程有了全新的认识。对于我这个食品专业的学
生来说，学习前沿信息、关注市场趋势和提升个人素质是非
常必要的。我会把所学到的知识和经验在日后的工作中加以
应用，并不断努力提高自己，为食品行业的发展做出贡献。


